



## DESMANTELA SEMAR 2º NARCOLABORATORIO MÁS GRANDE EN SEXENIO

**DETECTA** junto con FGR el sitio en inmediaciones de El Dorado, en Sinaloa; hallan 3,920 kg de metanfetaminas, 28,600 l y 2,250 kg de precursores químicos...; golpe al crimen de más de 1,500 mdp. **pág. 12**



Fotos|Semar



Semar da golpe al crimen por más de 1,500 mdp

# Aseguran millonario y gigante narcolaboratorio

Por Sergio Ramírez  
sergio.ramirez@razon.com

Elementos de la Secretaría de Marina (Semar) en coordinación con la Fiscalía General de la República (FGR) dismantlaron un laboratorio clandestino en el poblado El Dorado en Sinaloa, lo que representó el segundo más grande en lo que va del actual sexenio, al encontrarse casi cuatro toneladas de presuntas metanfetaminas.

Con esta acción, se evitó que los precursores químicos fueran empleados para la elaboración y distribución de la citada droga, con lo cual se logró una afectación de más de mil 500 millones de pesos a la delincuencia organizada.

La institución armada dio a conocer, en un comunicado, que la detección del lugar se logró gracias a un patrullaje de vigilancia terrestre por personal naval y de la FGR, a mil 987 kilómetros al sureste de la Octava Zona Naval, con sede en Topolobampo, Sinaloa.

El personal localizó también 28 mil 600 litros y dos mil 250 kilogramos de precursores químicos, químicos esenciales y sustancias de uso dual; 28 reactores de diferentes capacidades; nueve condensadores; 19 destiladores con capacidad de 500 litros; siete centrifugadoras; 124 tinas de plásticos de diferentes tamaños.

De igual manera se encontraron 81 tanques de gas LP de 30 kilogramos; cinco bombas sumergibles; cuatro motogeneradores, 28 amplificadores de corriente; 23 ventiladores; 60 rollos de aluminio; 51 tambos de metal y plástico de 200 litros; 63 bidones de plástico de 50 litros, así como material presuntamente empleado para la elaboración de droga sintética.

La Secretaría de Marina indicó que, el laboratorio, la presunta metanfetamina, los precursores químicos y el material diverso, fueron destruidos y neutralizados en el lugar, con previa autorización de la autoridad ministerial competente, quien lo integró a la carpeta de investigación correspondiente.

La institución a cargo del almirante Rafael Ojeda Durán refrendó su compromiso de sumar esfuerzos para combatir las conductas delictivas, traducidas tanto en el establecimiento de laboratorios clandestinos como en la elaboración de drogas sintéticas en nuestro país, debilitando con ello la producción y distribución de drogas por parte de grupos delictivos.

**EN SINALOA,** destruyen el 2.º lugar de estos más grande en el sexenio; hallan casi 4 toneladas de metanfetaminas; localizan además dos mil 250 kilos de precursores químicos



Foto: Quatesuro

## EL DATO

**LA IDENTIFICACIÓN** del cargamento ilícito en Veracruz fue posible gracias a la plataforma SIA Alertas.

**LABORATORIO** clandestino destruido ayer por la Semar en Sinaloa.

## FUERTE GOLPE A LA DELINCUENCIA ORGANIZADA

La Semar y la FGR localizaron los siguientes materiales.

**28 MIL 600** litros de precursores químicos

**2,250** kilogramos de químicos esenciales y sustancias de uso dual

**28** reactores de diferentes capacidades

**9** condensadores

**19** destiladores con capacidad de 500 litros

**7** centrifugadoras

**124** tinas de plásticos de diferentes tamaños

**81** tanques de gas LP de 30 kilogramos

**5** bombas sumergibles

**4** motogeneradores

**28** amplificadores de corriente

**23** ventiladores

**60** rollos de aluminio

**51** tambos de metal y plástico de 200 litros

**63** bidones de plástico de 50 litros

A principios de febrero de este año, la Secretaría de Marina llevó a cabo el dismantlamiento más grande de un narcolaboratorio en el estado de Sonora, en lo que va de la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

El centro procesador de drogas sintéticas fue hallado en las inmediaciones del poblado Rancho Viejo, en el municipio de Quiriego, donde personal naval incautó 35 toneladas de metanfetaminas en forma de cristal, cinco toneladas y 750 kilos de precursores químicos, 102

condensadores, 72 reactores, 32 centrifugadoras y tres vehículos.

Según el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, en este sitio se producían narcóticos con un valor superior a más de 11 mil 952 millones de pesos. Con el dismantlamiento, se evitó que fueran comercializados más de mil 23 millones de dosis de droga en el mercado negro.

De acuerdo con información del titular de Marina, Rafael Ojeda, el narcolaboratorio pudo ser manejado por el Cártel de Sinaloa, aunque no hubo personas detenidas durante el operativo.

**CONFISCAN MARIHUANA.** La Secretaría de Marina también informó ayer a través de un comunicado que personal naval, de manera coordinada con la Aduana Marítima de Veracruz, aseguró seis mil 877.76 kilogramos de hierba verde y seca, con las características de la droga conocida como marihuana, en las instalaciones del Recinto Portuario de Veracruz.

La acción se llevó a cabo tras un alertamiento recibido por la Aduana Marítima de Veracruz, resultado de una



maniobra de escaneo en la que se detectaron incidencias en un contenedor de exportación cargado con puertas de madera de pino, que tenía como destino República Dominicana.

De acuerdo a los protocolos correspondientes, la Fiscalía General de la República realizó las diligencias y actos de investigación correspondientes, implementando la inspección no intrusiva e intrusiva.

Para examinar el contenedor se requirió de la participación de binomios caninos, mismos que modificaron su conducta al aproximarse a la mercancía, procediéndose a la revisión, apertura y análisis de los efectos, encontrándose dentro de las puertas un total de tres mil 333 envoltorios de plástico a manera de tabiques de diversas medidas, los cuales contenían hierba verde y seca con características de la marihuana, mismos que fueron asegurados.

La presunta droga fue puesta a disposición de la Fiscalía General de la República, autoridad que abrió la carpeta de investigación correspondiente y realizó las pruebas periciales; a su vez, el producto asegurado quedó bajo guarda y custodia del personal naval, en espera de los trámites para su destino final.

Si bien las acciones fueron llevadas a cabo el sábado pasado y fueron dadas a conocer un día después por la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), fue apenas ayer que la Semar comunicó de este golpe al crimen organizado a través de sus canales oficiales.

De esta manera, la Secretaría de Marina a través de la Armada de México, contribuye a la suma de esfuerzos para combatir las actividades ilícitas de la delincuencia organizada, mediante acciones coordinadas con otras autoridades, logrando disuadir la distribución de sustancias ilícitas por parte de grupos

delictivos y así contribuir a la seguridad interior del país, además de coadyuvar al combate del trasiego internacional de drogas desde puertos y costas mexicanas.

**8**

de mari-  
on asegu-  
veracruz